

Intervention belge à la Conférence ministérielle de l'OMC à Nairobi (17-12-2015)

Monsieur le Président,

La Belgique souscrit entièrement à la déclaration de l'Union européenne.

A titre national je souhaite souligner la valeur symbolique de cette première réunion ministérielle de l'OMC en Afrique. Nous sommes une organisation bâtie sur le lien vertueux ~~Déclaration~~ ~~OMC~~ ~~(-12)~~ ~~(sur)~~ ~~12~~ ~~11~~ ~~00~~

se joinant à nous, votent pour la libéralisation du commerce parce que, plus que tout autre politique, elle est prometteuse de progrès économique.

L'OMC, cependant, souffre encore de maux de croissance. Ils semblent liés à la diversité des niveaux de développement qui sont apparus en son sein. Certains pays ont réussi l'exploit de sortir leur population de la pauvreté mais d'autres éprouvent encore des difficultés. L'économie mondiale bénéficie à présent d'une multitude de pôles d'expansion mais leurs caractéristiques divergent. La recherche de solutions qui soient acceptables 'pour tous et en même temps' s'en trouve compliquée. En l'occurrence, plus que jamais, chacun doit accepter d'endosser des responsabilités, chacun doit contribuer sa part à la bonne marche du train qu'il est dans l'intérêt collectif de faire avancer le mieux et le plus vite possible.

A cet égard, des idées fraîches ont vu le jour. Je veux référer à l'a s

c ti

l'essentiel, oser une approche plus efficace du Doha Development Agenda. Il est des possibilités en matière de c